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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ALFÂNDEGA DA FÉ 
ATA n.º 18 — 07/09/2022 

 

 

 
---------- Aos sete dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, compareceram, pelas dez, na Sala de Reuniões 

dos Paços do Concelho, os Senhores: EDUARDO MANUEL DOBRÕES TAVARES, Presidente, MARIA MANUEL 

ROCHA CUNHA SILVA, Vice-Presidente; RUI JORGE BARRACHO FIGUEIREDO e VÍTOR JOSÉ NEVES BEBIANO e 

JOSÉ JOAQUIM REBOREDO ALMENDRA Vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- Compareceu também a Técnica Superior da Secção de Apoio aos Órgãos Autárquicos, Sandra Manuela 

Penarroias Fernandes Camelo, que secretariou a reunião e a Técnica Superior de Comunicação, Ana Catarina Ramos 

Teixeira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ORDEM DO DIA 

---------- 1. PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO NO 

ÓRGÃO OU SERVIÇO, AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 E N.º 4 DO ARTIGO 30.º DA PORTARIA 

N.º12-A/2021 DE 11 DE JANEIRO, PARA UM ASSISTENTE TÉCNICO PARA CELEBRAÇÃO DE 

CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO – PARA 

RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO TOMADA NA REUNIÃO DE CÂMARA DE 23-08-2022 ----------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Financeira registada na aplicação de Atendimento 

Municipal da Medidata sob o nº 5312 (cinco mil trezentos e doze), do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), previamente 

enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no processo da documentação desta reunião. --- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para fazer uma breve explicação relativamente a este 

assunto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, o seguinte: ----------------------------------- 

---------- 1. Revogar a deliberação tomada na reunião de câmara de vinte e três de agosto de dois mil e vinte e dois, 

relativamente a este assunto; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 2. Autorizar o recrutamento de um Assistente Técnico para celebração de contrato de trabalho em funções 

públicas por tempo indeterminado através da reserva de recrutamento no órgão ou serviço, ao abrigo do disposto no n.º 

4 do artigo 30.º da Portaria n. º125-A/2019 de 30 de abril e submeter o assunto à Assembleia Municipal para autorizar o 

recrutamento de um Assistente Técnico com recurso a utilização da reserva de recrutamento do Procedimento 

Concursal Comum, aberto pelo Aviso n.º 11820/2020, publicado em Diário da República, 2.ª série — N.º 157 — 13 de 

agosto de 2020, nos termos e de acordo com a informação da Divisão Financeira, supra identificada. ------------------------ 

---------- 2. PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO NO 

ÓRGÃO OU SERVIÇO, AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º3 E N.º4 DO ARTIGO 30.º DA PORTARIA 

N.º12-A/2021 DE 11 DE JANEIRO, PARA UM ASSISTENTE OPERACIONAL/JARDINEIRO, PARA 

CELEBRAÇÃO DE CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO 

INDETERMINADO – PARA RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO TOMADA NA REUNIÃO DE CÂMARA DE 

23-08-2022 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 

Município de Alfândega da Fé — Câmara Municipal 
Reunião Extraordinária da Câmara Municipal de 07-09-2022 

 

 
 
 

  

 
 

 
 

  
 

 DJARH  │   SECÇÃO de APOIO aos ÓRGÃOS AUTÁRQUICOS (SAOA) 2 de 4 
 

 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Financeira registada na aplicação de Atendimento 

Municipal da Medidata sob o nº 5311 (cinco mil trezentos e onze), do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), previamente 

enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no processo da documentação desta reunião. --- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para fazer uma breve explicação relativamente a este 

assunto. Disse que tanto este ponto como o ponto número dois da ordem do dia foram aprovados por unanimidade na 

reunião ordinária do dia vinte e três de agosto. Disse depois que na sequência do pedido de parecer ao FAM, foi pedido 

para simplificar a informação, no sentido de ficar bem claro que se trata de uma utilização de reserva de recrutamento e 

não da abertura de um novo concurso. Assim, a Divisão Financeira, juntamente com a Divisão Jurídica, Administrativa e 

Recursos Humanos acharam melhor refazer a informação para não haver dúvidas nestes assuntos, vêm novamente 

para aprovação com informações mais sucintas e que justificam claramente os assuntos. ----------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, o seguinte: ----------------------------------- 

---------- 1. Revogar a deliberação tomada na reunião de câmara de vinte e três de agosto de dois mil e vinte e dois, 

relativamente a este assunto; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 2. Autorizar o recrutamento de um Assistente Operacional/jardineiro para celebração de contrato de trabalho em 

funções públicas por tempo indeterminado, através da reserva de recrutamento do órgão ou serviço ao abrigo do 

disposto no n.º 4 do artigo 30.º da Portaria n.º 125-A/2019 de 30 de abril e submeter o assunto à Assembleia Municipal 

para autorizar o recrutamento de um Assistente Operacional/jardineiro com recurso à utilização da reserva de 

recrutamento do Procedimento Concursal Comum, aberto pelo aviso n.º 11820/2020, publicado em Diário da República, 

2.ª série — N.º 157 — 13 de agosto de 2020, nos termos e de acordo com a informação da Divisão Financeira, supra 

identificada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 3. FINANCIAMENTOS À LINHA DE CRÉDITO BEI PT 2020 | AUTARQUIAS, QUE TEM COMO 

OBJETIVO FINANCIAR A CONTRAPARTIDA NACIONAL DE PROJETOS DE INVESTIMENTO 

AUTÁRQUICO APROVADOS NO ÂMBITO DOS PROGRAMAS DO PORTUGAL 2020 - SUBMETER À 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL A PROPOSTA DE AUTORIZAÇÃO DA CANDIDATURA/CONTRATAÇÃO DE 

EMPRÉSTIMO ATÉ AO MONTANTE MÁXIMO DE €1.051.405,71 – PARA APROVAÇÃO ------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma proposta do Senhor Presidente da Câmara, datada de trinta e um de agosto de 

dois mil e vinte e dois, registada na aplicação de Atendimento Municipal da Medidata sob o nº 5162 (cinco mil cento e 

sessenta e dois), do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo 

e que ficará a constar no processo da documentação desta reunião. --------------------------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para fazer uma breve explicação relativamente a este 

assunto. Disse que esta proposta tem o objetivo de poderem executar três grandes obras que têm que se executar, em 

simultâneo, no próximo ano. Esclareceu que se trata de três obras que ultrapassam os quatro milhões de euros, 

designadamente da Ampliação e Requalificação da Zona Industrial, a segunda fase da Requalificação da Escola EB2,3 

e Secundária e a Reabilitação do Lagar D’El Rei. Disse ainda que são três obras que passaram por um período difícil, 

na medida que que tiveram vários concursos desertos derivado a diversas dificuldades que se vêm verificando, que 

entretanto originou o aumento dos preços base destes concursos, os projetos de execução tiveram que ser todos 

revistos e inclusivamente no concurso da Ampliação e Reabilitação da Zona Industrial verificou-se uma reclamação por 

parte de um dos concorrentes o que provocou um atraso de quase um ano. No entanto, neste momento, os três 

procedimentos estão em condições de avançar, tendo o da Zona Industrial já iniciado, tendo depois informado que 

relativamente ao concurso da Reabilitação do Lagar D’El Rei, o visto do Tribunal de Contas chegou durante esta 

manhã. Disse quinda que é expectável que durante a próxima semana chegue o visto relativamente à obra da 
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Requalificação da Escola EB 2,3 e Secundária. O Senhor Presidente da Câmara explicou depois que o Município não 

tem condições financeiras para fazer face a estas obras mas têm que encontrar soluções financeiras para não perder o 

dinheiro do Quadro Comunitário relativamente a estas obras. Esclareceu também que se trata apenas de uma 

manifestação de vontade para uma candidatura à Linha BEI e que já deram conhecimento ao FAM deste assunto e o 

que irá acontecer é fazer uma nova revisão ao Programa de Ajustamento Municipal existente, também derivado a outras 

situações. O Senhor Presidente da Câmara explicou ainda que a Linha BEI existe precisamente para financiar os 

Municípios na contrapartida nacional, sob condições muito boas, com prazos que podem chegar aos vinte anos. Este 

empréstimo terá que ter o parecer favorável do FAM e do Tribunal de Contas por isso ainda demorará algum tempo até 

tratarmos da aprovação final. Esclareceu que o que se pretende neste momento é uma autorização para a manifestação 

de vontade de contrair este empréstimo para depois poderem ir buscar a contrapartida nacional destas três obras e 

também das candidaturas ao POSEUR, nomeadamente as do Ciclo da Água. Depois apresentou alguns números 

relativamente às alterações que houve nas referidas obras, bem como fez uma explicação daquilo que é o valor do 

FEDER e o valor a executar de cada uma das obras. Desta forma disse que o valor é muito elevado e não conseguirão 

cumprir com todas as obrigações financeiras que têm se não recorrerem a este empréstimo. Não obstante, disse que 

têm estado a trabalhar no sentido de encontrarem soluções para poderem ultrapassar este momento difícil, com a 

máxima responsabilidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- De seguida, usou da palavra o Senhor Vereador Vítor Bebiano, cumprimentando, em primeiro lugar, todos os 

presentes e quem acompanha em casa via on-line. Disse que não por eles que estas obras não deixarão de avançar, 

mas o estado financeiro e a saúde financeira do Município deixa-os bastante preocupados e se há alguns anos atrás 

ainda havia algum património para se poder vender, neste momento, o património municipal que possa ser alienado é 

muito pouco ou quase nenhum, o que os deixa preocupadíssimos para o futuro, porque é mais um empréstimo de um 

milhão e cinquenta um mil euros, que podem ir até aos quinze anos e irão comprometer quem vier a seguir, uma vez 

que isto não será pago durante este mandato autárquico. Disse que há uma cláusula que diz que para o empréstimo 

avançar tem que ser aprovado por unanimidade. Esclareceu que vão votar favoravelmente mas alertou o Senhor 

Presidente da Câmara no sentido de dizer que estão muito preocupados com o futuro financeiro do Município de 

Alfândega da Fé, pois não sabe quais são as soluções que têm para poderem fazer face a todas aquelas despesas. 

Para além disso, após a explicação que o Senhor Presidente da Câmara deu anteriormente, disse que estão 

preocupados pelo facto da obra mais cara ter uma percentagem de financiamento mais baixo e disse que desta foram 

estão a caminhar para uma situação muito difícil. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara disse depois que compreende a preocupação dos Senhores Vereadores, mas 

eles também estão. Esclareceu que têm muito rigor com as contas públicas, não abdicando do investimento, sendo esta 

sempre a opção que fizeram, ou seja, assumir os desafios com bastante responsabilidade, tendo depois explicado o 

porquê da obra com valor mais caro, ou seja, da Zona Industrial, ser financiada a menos percentagem e outras do foro 

financeiro. Disse que registam a posição e a preocupação dos Senhores Vereadores. ---------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, submeter à Assembleia Municipal a 

proposta de autorização para a candidatura/contratação de empréstimo, supra identificada, até ao montante e 

€1.051.405,71 (um milhão, cinquenta e um mil quatrocentos e cinco euros e setenta e um cêntimos) da Linha de Crédito 

BEI PT 2020 | Autarquias, que tem como objetivo financiar a contrapartida nacional de projetos de investimento 

autárquico aprovados no âmbito dos programas do Portugal 2020. ----------------------------------------------------------------------- 

---------- 4. PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS DOS 

ENCARGOS COM A EDUCAÇÃO – PARA APROVAÇÃO ------------------------------------------------------------------------ 
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---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Económica, Social e da Educação, registada na 

aplicação de Atendimento Municipal da Medidata sob o nº 5247 (cinco mil duzentos e quarenta e sete), do ano de 2022 

(dois mil e vinte e dois), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no 

processo da documentação desta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- A Senhora Vice-Presidente da Câmara, Maria Manuel Silva, usou da palavra para fazer uma breve explicação 

relativamente a este ponto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, apresentar à Assembleia Municipal a 

propostas apresentada na informação da Divisão Económica, Social e da Educação, supra identificada, para que este 

órgão deliberativo autorize a assunção destes compromissos. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------- 5. PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO TÉCNICA PARA “MEDIDAS DE COMBATE À SECA” – 

PARA RATIFICAÇÃO ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- Sobre o assunto, presente o referido protocolo, acompanhado de uma informação da Divisão de Águas e 

Saneamento, registada na aplicação de Atendimento Municipal da Medidata sob o nº 5105 (cinco mil cento e cinco), do 

ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a 

constar no processo da documentação desta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para fazer uma breve explicação relativamente a este 

assunto. Para além disso o Senhor Presidente informou que estão a trabalhar, juntamente com a APA – Agência 

Portuguesa do Ambiente, outras medidas complementares a este protocolo, medidas estas que visam também um 

impacto muito forte junto das nossas famílias, nomeadamente para as ajudar a poupar água. Disse depois que 

continuam preocupados com esta situação de seca, pelo que continuam a trabalhar nas medidas para o combate à seca 

e em formas de sensibilizar a população à poupança de água, tanto para o consumo humano como para a rega. 

Informou também que têm insistido com o Governo e com as entidades da tutela que têm que abrir urgentemente avisos 

para poderem construir algumas charcas nalgumas zonas do nosso Concelho, nomeadamente na serra, no sentido de 

criarem mais reservas de água e só com estas medidas estruturantes é que podem aumentar a resiliência. Para além 

disso, o Senhor Presidente da Câmara informou que têm estado a trabalhar também com a Associação de Beneficiários 

e Regantes de Alfândega da Fé.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, ratificar o protocolo de colaboração 

técnica para as “Medidas de Combate à Seca” e respetivo aditamento, anexos à informação técnica supra identificada. - 

---------- Por último deliberou a Câmara Municipal aprovar esta ata em minuta, por UNANIMIDADE, nos termos do n.º 3 

do Art.º 57.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro, para efeitos imediatos. -------------------------------------------- 

---------- E não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, declarou encerrada a 

reunião, pelas dez horas e trinta minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata que vai ser assinada. ------------ 

---------- E eu, Sandra Manuela Penarroias Fernandes Camelo, Técnica Superior, a lavrei, subscrevo e também assino. - 

 

 

Presidente da Câmara Municipal: _____________________________________________________________________ 

 

Secretária da Reunião: _____________________________________________________________________________ 
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